
 

平成24年度 安曇野市食育推進会議（第2回）  会議概要 

１ 審議会名  安曇野市食育推進会議（第2回）    

２ 日  時  平成25年2月18日 午後１時３０分から午後３時００分まで 

３ 会  場  穂高健康支援センター    

４ 出席者   本郷会長、一志委員（柳澤）、阿部委員、手塚委員、松田委員、宮坂委員、 

等々力委員、豊田委員、保髙委員、南沢委員 

５ 市側出席者 飯沼健康福祉部長、太田健康推進課長、奥村課長補佐、岩原管理栄養士、 

久保田保健師、小穴係長、笠井歯科衛生士、小松管理栄養士、牧瀬管理栄養士、 

小川管理栄養士 

学校教育課教育総務係：白澤課長補佐 

６ 公開・非公開の別   公開       

７ 傍聴人 ０人    記者 ０人     

８ 会議概要作成年月日 平成25年2月20日 

協  議  事  項  等 

１ 会議の概要 

(１) 開  会 

(２) 会長あいさつ 

(３) 健康福祉部長あいさつ 

(４) 協議事項 

 ① 平成24年度食育推進事業実績・平成25年度食育推進事業予定について 

 ② 食育推進計画策定について 

 ③ 生活アンケート報告書（案）について 

 ④ その他 

(８) 閉会 

 

２ 審議概要 

① 平成24年度食育推進事業実績・平成25年度食育推進事業予定について 

（会 長）それでは、平成24年度食育推進事業実績・平成25年度食育推進事業予定について事務局より説明を

お願いします。 

（事務局）平成24年度食育推進事業実績・平成25年度食育推進事業予定についての説明 

（会 長）平成24年度実績と平成25年度予定について説明がありましたが、ご質問ご意見等ありましたら、お

願いします。 

（委 員）前回の会議の際、平成23年度に県栄養士会の事業として親子料理教室を行い、平成24年度にもまだ

実施していない学校で実施できればという話がありました。しかし、平成24年度については他の地

区で行うことが決まっており、実施できませんでした。平成25年度についてはいかがかお聞きした

いと思います。 

（事務局）学校教育課の白澤です。その節はお世話になり、ありがとうございました。以前に三郷地区で「ち

びっこレストラン」を行わせていただき、参加者に大変好評で終えることができました。この件に

ついては安曇野市校長会に諮って、三郷地区以外で機会があえばぜひまたお願いしたいと思ってお

ります。 

（委 員）先日男女共同参画で料理教室があった。昨年もあり、大変好評だと聞いたが、これは事業実績に入

っているのか。 

（事務局）男女共同参画からは事業実績が上がってこなかったので、落していました。各部課の事業について

落ちのないように把握していきたいと思います。 

（委 員）そこら中の分野でやらないと難しいと思う。男女共同参画は男性の参加を言うのでいいことだと思

う。朝食事作りをお母さん方も頑張っていると思うが、時間が無いので簡単にできるもの15分くら

いでできるレシピを提供すればどうか。いろんなことをやっていかないと難しいと思う。市民運動

として取り組んでいかないと難しい。 

（会 長）地元のテレビ番組等に身近な取り組みや事業の様子を流すことで、普段の講座に時間が無くて出席

できなくても夜にテレビを見て、そこに近所の知っている人が出ている等すれば関心が一段高くな

るのではないか。中高年にはホームページより、テレビの方がとりつき易いので、一週間連続の健

康番組にして、実際にやった事業を1回30分～1時間で流し、2～3回繰り返すとよいのではないか。 

（委 員）「我が家の味レシピ」「たべたくんをたべちゃう！レシピ」を全然知らないのだが、これは配布され

ているのか。 

様式２ 



（事務局）レシピは環境フェア等で配っています。 

（事務局）たべたくんを知らない人が多いので、名札にたべたくんマークを付けてみました。これを見て、こ

れ何？と聞いてくれる人はいなかった。そのくらい周知されていない。いろいろな資料にたべたく

んマークを入れるとか、平成25年度はもっと使っていきたいと思っています。その上でこのキャラ

クターがいまいちだということであれば、再度のキャラクターを作ればいいと思う。 

（委 員）キャラクターや食育を理解しろではなくて、忙しいお母さんたちに栄養を考えた簡単にできるレシ

ピを広報誌等に挟んで配ってほしい。 

（委 員）先ほどテレビというお話が出たが、安曇野FMも使って周知してほしい。 

（事務局）マスコミ利用は大事ですね。行政はメディアの使い方がいまいちですので、ぜひいろいろアイデア

を出してください。 

（委 員）リーダーバンク制度に登録をしていたら、柏原地区で「男の料理教室」を依頼がありました。登録

してあれば見てくれるのだと思いました。 

（委 員）食改でも男性の料理教室を開催しているところがあるが、募集してもなかなか人が集まらない。 

（委 員）学童期の施策で孤食が問題になっている。それをどうやって克服するかが出ていない。それは実際

やるのは難しいことだけれど。 

（会 長）事業の中で特に問題なものはどういうもので、来年度に向けてどれを重点的にやりたいか。その中

で途中の段階でも会議で検討していきたい。 

② 食育推進計画策定について 

（会 長）それでは、食育推進計画策定について事務局より説明をお願いします。 

（事務局）食育推進計画の策定につきましては、平成23年度に国の食育推進基本計画が策定され、今年度は県

の食育推進計画が策定されます。そして来年度市の計画を作るという流れになっております。計画

を作るにあたっては、国、県、市という形の中で、私たちが推し進めていく事業については、皆さ

んからご意見をいただいて取り入れていきたいと考えています。最初に保健所の南沢さんの方から

県の推進計画についてご説明をいただきたいと思います。 

（委 員）以前の計画とあまり変わっていません。細かい数字等は変わっていますが、方針的には大きく変わ

っていません。基本理念は、信州の食で育む人づくり～健康長寿と豊かな人間形成～です。その中

で4つの基本目標、未来を担う子どもの食育、健康長寿を実現する食育、信州の食の理解と継承、信

州の食を育む環境づくりがあります。行政として県が行う一番大事なことは、食育をやりやすい環

境づくりをすることです。 

（事務局）食育推進計画策定についての説明 

（会 長）食育推進計画策定について、ご質問ご意見等ありましたら、お願いします。 

（会 長）よろしいですか。それでは、国の新しい計画に則ってまた新しいよいものを作っていただきたいと

思います。 

（委 員）保健所として感じるのは、市は住民の生のデータが拾えることが有利。いろいろなデータがとれる

と思うので、幅の広い計画ができるのではないかと思う。 

③ 生活アンケート報告書（案）について 

（会 長）それでは、生活アンケート報告書（案）について事務局より説明をお願いします。 

（事務局）生活アンケート報告書（案）についての説明 

（会 長）生活アンケート報告書（案）について、ご質問ご意見等ありましたら、お願いします。 

（委 員）一般の回収率が45.4％と低いが、他の調査でもこんな調子ですか。 

（事務局）50％位です。若干尐なめですが、この位で返ってきています。 

（会 長）アンケートは一般的には5～6割が普通です。8～9割とあり過ぎるとむしろ強制しているのではない

かと学問的には考えます。 

（会 長）この中で安曇野市の課題は何で、どのように対応策を立てられるのか、教えていただけるとありが

たいと感じます。 

（事務局）このアンケートは来年度に向けて、部会等で参考にしていただいて、討論の材料にしていただけれ

ばと考えています。 

（会 長）市民の方の生きたご意見だと思うので、問題点は何で、それを尐しでもよい方向にいくにはどうし

たらよいかを考えるのが次に向けての取り組みだと思います。そこら辺をよろしくお願いします。 

（委 員）たべたくんの認知度を調べられていて、とても低いのですが、たべたくんが認知されるとどういう

いいことがあるのですか。 

（事務局）キャラクターは、食育に親しみを持ってほしいということで作りました。私たちの活動と共にその

キャラクターは一緒にあるということで、私たちの活動がどのくらい皆さんに浸透しているかとい

うところを調べるためにキャラクターについてお聞きしたというのが考えです。 

（委 員）食育に関して、いろいろな人が関わることで食育というものがぼけてきている気がする。マスコミ

等を使って力を入れていただければと思う。 

（事務局）宣伝に力を入れていかなければいけないということは承知しております。 

④ その他について 

（会 長）それでは、その他についてお願いします。 

（事務局）来年度予定している講演会で、どういった内容、対象にするかご意見がありましたらお願いしま



す。 

（委 員）食育の難いような話に人が集まるかなと思う。安曇野フェスタ等に啓蒙するような何かを出展する

のはどうか。キャラクターに載っている特産品の無料配布をすれば人はたくさん来る。 

（事務局）他の部との連携で何かできればいいですね。 

（委 員）食だけが飛び出すんじゃなく、軒先を借りて母屋も取っちゃったとなれば一番いい。 

（事務局）講演会で今考えているのは、健康づくり推進員の学習会とタイアップして食について講演してもら

う。それと健康推進課に運動実践指導者もいるので、体操も兼ねてやればどうかと考えています。 

（委 員）いいと思います。 

（会 長）それでは、全般を通して何かご質問等ありましたらお願いします。それではこれで終了させていた

だきます。ありがとうございました。 

※会議概要は、原則として公開します。会議終了後、２週間以内に企画財政部まちづくり推進課
へ提出してください。 

※会議を非公開又は一部非公開とした場合は、その理由を記載してください。 


